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自分の考えや思ったことなどを相手に分かりやすく伝えるのはなかなか難しいものです。い

つも一緒にいる学級の中では，話す方も聞く方も相手のことが分かっているため，なんとなく

説明しても相手に伝わることが多くあります。それだけでは，説明する力は身に付きません。

1，2年生がそれぞれ地域の人たちの協力を得ながら，説明する力が身に付く活動をしています

ので紹介します。

１１月２２日(木），２年生が３回目の町探検を行いました。１

回目は全員で雲巌寺へ，２回目は二つに分かれてそれぞれ郵便局

と花みづきへ，今回はこれまで行った三カ所のうち，それぞれ興

味をもったところへの探検です。これまでの探検では，分かった

ことを手紙にまとめ，訪問先に届けるなどの活動をしてきました

が，３回目の探検では，分かったことを１年生に分かるようにま

とめ，一緒に発表会を行うそうです。どんなことを見つけて，ど

んなふうに分かりやすくまとめて発表するのか楽しみです。

１１月１９日(月），１年生が保育園の年長さんを学校に招いて

「あきのおたのしみかい」を行いました。生活科の授業として行

われた会です。会では，一つ一つのプログラムを説明しながら，

音読や暗唱を披露したり，グループで作った三つのゲームを一緒

に楽しんだりしました。緊張のためかうまく説明出来ない場面も

ありましたが，経験を積んでこれからどんどんうまくなっていき

そうです。年長さんたちも「来年は私たちもやってみたい」とい

う気持ちになってくれたのではないかと思います。

今日はお兄さん，お姉さんとして－保育園児との交流会－

今度は何を見つけたかな？－３回目の町探検－

地域の人たちの協力を得ながら……

これからの雪に備えて，ジャングルジムや滑り台

をシートで覆い，ブランコも取り外しました。

校長室からは，長休みや放課後，上級生が下級生

の面倒をみながら元気に遊んでいた姿を見ることが

できましたが，それが，来年の春まで見られなくな

るのが残念です。

これからは，外で遊ぶ機会もなくなり，校内で過

ごす時間が多くなります。子どもたちには，これま

で以上にしっかりと約束事を守って，元気に安全に

校内で休み時間を過ごしていけるよう，声をかけて

いきたいと思っています。

来年の春まで……



毎年，本や果物などを送ってくださる栃木県宇都宮在住のＳ．さんから素敵な絵はがきが届きました。

１０月にお送りしたサツマイモのお礼のはがきです。お送りした直後，お礼の電話もいただいておりま

したが(｢学校報No.24」で紹介しています），今回，はがきをいただきました。

近年，メールでのやりとりによるトラブルをよく耳にします。同じ文字だけのやりとりなのに，手書き

の手紙やはがきでは，そういうトラブルを聞いたことがありません。それはどうしてなのでしょうか。手

書きの手紙やはがきは，相手のことをじっくりと考えて書き，書き終えてからも何度も読み返してから投

函します。受け手も何度も読み返すことで相手の気持ちをくみ取ることができるます。手書きの手紙やは

がきは，互いに相手のことを思ったやりとりができるためトラブルがないのだと思います。

何事にもスピードが求められる昨今，メールなどで素早く，簡潔に自分の気持ちや要件を相手に伝えな

ければならないことが多くあります。そういうときでも受け手のことを考え，文章を吟味して送る心遣い

は大切にしていきたいものです。今の子どもたちにも，じっくりと相手のことを考えて，手書きの文章で

自分の気持ちや考えを伝える機会を増やしていけたらと思っています。

○ ○ ○ ○ Ｓ．さんからの絵はがき ○ ○ ○ ○

朝晩とても寒くなりました。過日は心の

こもったさつま芋ありがとうございました。

人の集まりがある度に大学芋にしたり，焼

き芋にしたり煮たりと忙しく料理をして楽

しませていただいています。

甘くて美味しいと大評判です。これから

一段と冷えてきます。風邪などひかない様

元気に友達と遊んでください。

私も民謡や太鼓等楽しく毎日を過ごして

います。

校長先生はじめ諸先生方にはいつもお世

話になっております。

よろしくおねがいします。

実験や観察，うまくいったかな
―３・４年生，理科の研究授業でがんばりました―

１１月２１日（水），今年最後の指導主事訪問がありました。３，４年

生の理科の授業を見ていただきました。３年生は，同じ物でも形を変える

と重さが変わるのかをアルミ箔を使って実験しました。４年生は，水に熱

を加えていったときの変化を観察しました。放課後，指導主事の先生を交

えて研究会を行いました。しっかりと予想をもつことができる３年生，観

察して分かったことをしっかり記録できる４年生などよかったところや，

実験でうまくいかなかったところの適切なやり方などいろいろ教えてもら

いました。３，４年生のみなさん，お疲れ様でした。

今年計画していた４回の指導主事訪問はこれで終わりです。今年の成果

を踏まえて，自分たちで学習を進めていくことができる力をどう子どもた

ちに身に付けさせるかなど，来年に向けてこれからも研修を進めていきた

いと思っています。

素敵な絵はがきが届きました ～同じ文字でも～


